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□记者 孔雄

区域公用品牌，简而言之，就是一个
地理区域的集体品牌。它通过有机整合
该地区特有的自然与人文资源，而形成
代表着这一地区独特性、规模化的品牌
形象，并逐渐在全国市场上展现出一定
的竞争力和影响力。

在刚刚过去的2024年，我市诸多县
（市、区）的区域公用品牌，便已受到社会
各界的广泛关注。

河津市的“河山津选”惊艳亮相浙江
农业博览会，使更多人一站式了解了河
津果饮、金粟芝麻糖、凤凰吕氏琉璃文
创、冻干无花果等特色产品；

新绛县融合文创、美食、非遗、农
贸等多个方面打造的“新绛好礼”，将
时尚的设计理念与传统手工技艺巧妙结
合，在第十五届中国 （大连） 轻工商品
博览会和中国老字号·名特新商品交易
博览会上备受好评，并于日前亮相山西
潇河国际会展中心，开启长期专属宣传

之旅；
闻喜县的“闻乡喜礼”、垣曲县的“垣

汁塬味”（上图）等区域公用品牌一经发
布，均因丰富多样的产品及深厚的文化
内涵，得到各地消费者的认可；

……
如今，在直播电商快速兴起的热潮

下，各地区也借助乡村e镇的力量，在
线上社交平台上扩宽销售渠道。例如，
登录“抖音”App，走进河津市的“河
山津选”区域公用品牌账号，不仅可以

随时随地买到纯红薯粉条、草莓汁、苹
果醋、腌韭菜等各类特色农产品，还能
够不定期参与直播间举行的优惠促销活
动，享受到更多福利，可谓方便又快
捷。

区域公用品牌，将不同的产品集聚
起来，将分散的资源串联起来，形成了产
业集群效应，有效推动了产业链的延伸，
为经济社会的高质量发展，以及推进乡
村全面振兴注入了新活力。

但不可否认的是，目前，我市一些县

（市、区）在打造区域公用品牌的过程中，
存在着品牌定位模糊、专业人才短缺、宣
传力度不足、协同机制不健全等一系列
问题，仍需要在以下3个方面下功夫、求
突破。

一是强化顶层设计。各县域应根
据实际发展情况，立足自身优势，切
实挖掘和整理具有地方特色的人文与
产 业 资 源 ， 明 确 区 域 公 用 品 牌 的 定
位、特色及阶段性发展任务，打造独
特的卖点和差异化的竞争力，增进市
场认知度，让消费者形成鲜明且持久
的品牌记忆。

二是强化专业队伍建设。面对管理
人员、企业职工、销售、电商主播等不同
角色，开设线上线下区域公用品牌推广
课程，并可以通过专家讲座、研讨会、优
质品牌展示活动、营销大赛、外出考察学
习培训等多种形式，助力从业人员综合
素质的整体提升。

三是强化协同配合。相关部门应深
入联动高校、科研机构和企业等单位，统
筹整合单位、企业及社会各界的力量，集
思广益，互帮互助，逐步形成开放共享的
产学研用协同新机制，保证区域公用品
牌的持续稳定发展。

全面打造区域公用品牌，可以说是
大势所趋、发展所需，更是河东儿女的应
有之志、应尽之责。新的一年，新的开
始。有理由相信，只要我市上下携手并
肩，团结一致，抢抓机遇，就一定能够扬
帆远航，不断推出有影响力的区域公用
品牌，持续促进产业融合升级，胜利驶向
更加美好的未来。

区域公用品牌：产业融合升级新引擎

运城晚报讯 （记者 张越） 1 月 2
日，我市召开林长制工作推进会议，深
入学习贯彻习近平生态文明思想，落实
全省河湖长制林长制暨“三北”工程推
进会议精神，持续提升治理效能，加快
建设美丽运城，为创建黄河流域生态保
护和高质量发展先行区提供有力支撑。
市委书记储祥好出席会议并讲话。市委
副书记、代市长姚逊主持会议。市领导
刁海鹏、刘春安、张锐出席会议，薛永
琦通报有关情况。

会议指出，全面推行林长制是助

推经济社会发展全面绿色转型的必然
要求。全市各地各部门要深入学习贯彻
习近平生态文明思想和习近平总书记对
山西工作的重要讲话重要指示精神，
坚决扛起政治责任，加力推进治林兴
林工作，以高水平保护支撑高质量发
展。

会议要求，要做好“增绿”文章，厚
植生态底色。坚持数量和质量并重，科学
开展国土绿化，增加森林覆盖率和多样
性，把落实林长制和人居环境整治结合起
来，见缝插绿、见空补绿，加快建设森林

乡村、绿色村庄、城市公园。要做好“用
绿”文章，挖掘林业效益。走生态产业
化、产业生态化的路子，推动苹果、梨、
红枣、核桃、樱桃、花椒等特色产业提质
提档，发展森林康养、生态旅游等高端业
态，打造一批沉浸式、智慧型、多样化网
红打卡 IP，让更多老百姓捧上“金饭
碗”、吃上“生态饭”。要做好“护绿”文
章，守好生态屏障。落实最严格的森林保
护管理制度，严厉打击破坏林草资源行
为，坚守一线、加强巡查，守住山、看住
人、管住火，坚决杜绝较大火灾火情发

生。
会议强调，要进一步加强组织领

导，深化改革创新，完善工作体系，压
紧压实各级党委政府、林长制工作领导
小组及其办公室和各成员单位责任，推
动形成一级抓一级、层层抓落实的格
局，为全面建设富裕、文明、幸福的好
运之城提供坚实生态保障。

会 议 以 视 频 形 式 召 开 ， 各 县
（市、区） 设分会场。市级林长制成员
单位主要负责同志等在主会场参加会
议。

我市召开林长制工作推进会议

持续提升治理效能 加快建设美丽运城
储祥好出席并讲话 姚逊主持

姚逊在运城转型综改示范区调研时强调

培育发展新质生产力 更好赋能高质量发展
运城晚报讯（记者 邢智轩）1 月 2

日，市委副书记、代市长姚逊到运城转型
综改示范区调研，并主持召开座谈会。
他强调，要深入贯彻习近平总书记对山
西工作的重要讲话重要指示精神，认真
落实省委十二届九次全会暨省委经济工
作会议精神，聚焦主导产业，加力项目建
设，深化改革开放，强化要素保障，加快
培育发展新质生产力，为建设“一城两区
三门户”注入强大动能。市政府秘书长
王红波参加。

加快省级转型综改示范区建设是省
委、省政府塑造转型发展新优势，推动

高质量发展的重大决策部署。来到石药
银湖制药有限公司，姚逊了解药品生
产、销售及二期项目建设等情况，希望
企业持续加大新药研发和市场开拓力
度，加快推进在建项目建设，深化研发
生产布局，推动生物医药产业高质量发
展。在宏安翔科技股份有限公司，姚逊
听取智能矿山数字孪生综合管控平台介
绍，要求企业聚焦国家产业政策方向，
强化数字赋能，推动产品迭代升级，不
断丰富应用场景，塑造未来竞争新优
势。贝园宏明 （山西） 新能源制造有限
公司是一家集中央空调的设计、研发、

生产、销售于一体的科技型公司。姚逊
对企业发挥“链主”作用，带动更多上
下游企业聚链成群、集群成势给予肯
定。希望企业把握行业发展趋势，强化
技术攻关，促进成果转化，加强市场开
拓，进一步做大做强。在中磁科技有限
公司，姚逊叮嘱企业坚持创新引领，延
伸产业链条，优化产品结构，赢得更多
市场份额，实现更大发展。

在随后召开的座谈会上，姚逊强
调，主导产业要再聚焦，围绕生物医
药、新材料、高端装备制造三大主导产
业，坚持创新驱动，深耕细分领域，增

强产业链上下游配套能力，推动重点产
业链扩规提质增效，塑造转型发展新动
能。项目建设要再加力，抢抓发展机
遇，聚焦主导产业，开展链条招商、以
商招商、乡情招商，招引一批具有关键
性、引领性、支撑性的重大项目，强化
延链补链强链，尽快形成新质生产力。
改革开放要再突破，进一步解放思想、
开拓思维，深化“三化三制”“承诺
制+标准地+全代办”“管运分离”等改
革，用好航空口岸、跨境电商等开放平
台，以高水平对外开放促进深层次改
革、高质量发展。要素配置要再加强，
完善政策配套，创新体制机制，强化土
地、资金、人才、数据等要素支撑，改
善“硬环境”、优化“软环境”，提升
公共服务质效，更好赋能产业创新发
展，为谱写中国式现代化运城篇章作出
更大贡献。


